



FRENTES POLÍTICOS

1. Vanguardia. México mueve ficha en el tablero internacional. El canciller **Juan Ramón de la Fuente** revisó con el secretario general adjunto del Servicio Europeo de Acción Exterior, **Olof Skoog**, y el embajador de la Unión Europea en México, **Francisco André**, el tramo final del Acuerdo Global Modernizado, cuya firma se prevé para febrero. Se trata de actualizar una relación comercial y política que mueve más de 82 mil millones de euros y que ahora incorpora comercio digital, inversiones, pymes, desarrollo sostenible y reglas más claras. El gobierno de **Claudia Sheinbaum** busca reglas, mercados y certidumbre. A eso se le llama visión de largo plazo.

2. Bien pensado. **Claudia Sheinbaum** optó por la cabeza fría tras los discursos de **Donald Trump** y **Mark Carney** en Davos. Lejos del choque, dejó claro que México trabajará para que el T-MEC no se rompa, porque le conviene a los tres. El secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, viajará a Washington para mantener abiertas las negociaciones y evitar que la tensión política se convierta en fractura económica. Firmeza con diplomacia activa. Que otros eleven el tono; México apuesta por diálogo, intereses compartidos y continuidad. Romper el tratado sería un error; sostenerlo es prioridad estratégica.

3. Faceta europea. **Alejandro Gertz** recibió el beneplácito del Reino Unido y dio el primer paso formal para convertirse en embajador de México en Gran Bretaña. Durante su comparecencia en la Comisión Permanente, precisó que su enfoque será diplomático, con atención prioritaria a los estudiantes mexicanos, que representan más de 65%

de la comunidad en ese país, y fortalecimiento de la relación económica bilateral. Ciencia, tecnología, educación superior y cooperación, serán ejes de su agenda. Sin revanchas, **Gertz** brinda lo mejor de sí. Londres no será trinchera política, sino plataforma diplomática. Un giro sobrio, necesario, y bien recibido.

4. Todo-terreno. El trabajo de **Raúl Morón Orozco** en el Senado no se queda en el escritorio. El michoacano ha combinado agenda legislativa, territorio y relaciones internacionales. Desde la presidencia de la Comisión de Educación empujó reformas clave del segundo piso educativo, lenguaje incluyente en títulos profesionales y un importante convenio con la Unesco. Presentó iniciativas de fondo: lectura como derecho humano, combate a la extorsión perseguida de oficio y respaldo a la reforma judicial de **Claudia Sheinbaum**. Alejado de la grilla, **Morón** suma reformas, presencia en Michoacán y perfil nacional. Aprendan.

5. Rebasados. En Durango, la supuesta estabilidad de la que habla el gobernador **Esteban Villegas** ya no alcanza para tapar la realidad. Dice contar con aprobación nacional, pero omite el estancamiento económico, la crisis hídrica, el deterioro social y una percepción de inseguridad que no deja de crecer. Empresas cerrando, empleos perdidos, comerciantes empujados a la informalidad y un campo golpeado por sequías sin soluciones estructurales. A esto se suma un aparato político encabezado por su secretario de Gobierno, **Héctor Eduardo Vela**, más ocupado en contener daños que en corregir el rumbo. Aumentan extorsiones y feminicidios. ¿Qué celebran?